
 

                                                                                                        

 

 

VERBALE n.4 del Consiglio Regionale del 19 MARZO 2021 

 

Il giorno 19 del mese di marzo 2021 alle ore 17.00 sulla piattaforma online ZOOM, si è riunito il 

Consiglio Regionale regolarmente convocato con avviso nota Prot. 03/seg/CZ/ms del 11/03/2021, 

per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1) Approvazione verbale seduta precedente; 

2) Approvazione bilancio consuntivo 2020; 

3) Approvazione calendari:  
- calendario no stadia; 
- calendario stadia (solo prove istituzionali); 

4) Varie ed eventuali. 
 

Sono presenti:  

la Presidente del Comitato Regionale FIDAL Piemonte Cleliuccia Anna Maria Zola e i Consiglieri 
Regionali: Fabio Amandola, Paolo Braccini, Mauro Gavinelli, Graziano Giordanengo, Lodovico Meliga, 
Bruna Putinati, Francesco Romeo, Michela Sibilla, Felice Spadaro, Sebastiano Spina e Luca Tizzani. 

Assenti:  

il Consigliere Regionale Luigi Chiappero. 

 

Partecipano alla riunione, in qualità di invitati: il Revisore Regionale dei Conti Dott. Vittorio Palmero, il 
Commissario Straordinario Regionale GGG Giuseppe Buriasco, i Fiduciari Tecnici Regionali Simonetta 
Callegari e Alfonso Violino, i dipendenti FIDAL Ada Truncellito, Francesca Sorrentino (redazione 
verbale), Mario Tradardi e Myriam Scamangas. 

 

Alle ore 17.05 la riunione ha inizio. 

 

Punto 1 

 

 

 

 

 

Delibera 

n. 12/21 

 

1) Approvazione verbale seduta precedente. 

 

Il Presidente chiede se ci sono osservazioni oltre a quelle già segnalate via mail 

(compenso speaker ed eventuale noleggio attrezzatura in caso di non dotazione 

nell’impianto sportivo). 

 

Visto l’accordo dei consiglieri il Consiglio Regionale 

approva all’unanimità 

il verbale del 27/02/2021 



 

                                                                                                        

 

Punto 2 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2)  Approvazione Bilancio Consuntivo 2020 e relazione del Presidente. 

 

La Presidente introduce per l’approvazione, il bilancio consuntivo 2020 (Allegato 2) e la 

relazione (Allegato 3), già inviato in visione al consiglio. 

Lascia la parola al Revisore che espone i dati del bilancio. Il dr. Palmero evidenzia che il 

bilancio di questo anno strano, ha presentato un utile inaspettato di circa 31 mila euro 

frutto principalmente di due-tre nessi causali: l’intervento di Fidal Centrale con 

contributo straordinario 2020 e fondo di solidarietà assegnati al 25/02/2021 e il 

conguaglio dei costi dipendenti ex Fidal Servizi. Sono stati eliminati i crediti nei 

confronti di società non più affiliate e non più esigibili per circa sei mila euro di 

sopravvenienza passiva. Questo significa che quanto era stato fatto a fine 2020, ovvero 

una sorta di budget di chiusura per definire i contributi per le società (€ 30.000), era stata 

un’ipotesi corretta, per seguire la linea del pareggio di bilancio e stanziare più contributi 

possibili per le Società. Purtroppo, questi contributi, benché positivi, non sono arrivati 

in tempo utile per essere assegnati entro il 31/12/2020 e quindi non possono essere 

spesi nel 2021.  

Presenta Schema CONI di bilancio che parte dal conto economico con le entrate 

proprie del Comitato Regionale (contributi vari) e passa alla spiegazione delle voci 

tipiche (affiliazioni, tesseramenti, iscrizioni a corsi, ...) evidenziando il crollo proprio di 

tali entrate. Successivamente passa ai costi del Comitato Regionale suddivisi per aree, 

quelli fissi (la voce più incidente è il costo dei dipendenti) e costi variabili (di gestione e 

connessi all’attività). Fa un breve accenno allo Stato Patrimoniale del Comitato: la 

differenza tra attivo e passivo, il patrimonio netto, compreso il fondo di dotazione se si 

incassassero tutti i crediti e pagassero tutti i debiti, resterebbe è pari a 146 mila euro. 

Il Revisore segnala e pone l’attenzione, indipendentemente dal bilancio al 31/12/2020, 

sulle entrate tipiche del CR (tesseramenti, multe e tasse gara, iscrizioni a corsi) che sono 

molto incerti e al momento gli incassi attuali riescono a coprire i soli costi fissi. Da ora 

in poi ogni costo ulteriore dovrà avere la relativa copertura economica. 

Il Consigliere Amandola chiede se nell’analisi dei minori incassi 2021 sul tesseramento 

ha considerato le nuove tariffe. 

Il Revisore spiega che si è fatto un confronto sul pari periodo relativamente al numero 

di tesserati che è in forte diminuzione. Era prevedibile che le difficoltà maggiori di 

bilancio ci sarebbero state nel 2021 più che nel 2020, per effetto proprio degli interventi 

sul tesseramento del Nazionale. 

Il Consigliere Gavinelli si dimostra preoccupato sui mancati incassi e spera si possa 

ripartire con corso istruttori e Summercamp. Chiede spiegazioni relativamente alle 

possibilità di utilizzo del fondo dotazione. 

Il FTR Violino precisa che, al momento, il corso istruttori è bloccato dal Nazionale. 



 

                                                                                                        

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Delibera 
n. 13/21 
 

La Presidente Zola segnala quanto scritto nella sua relazione che accompagna il bilancio 

e la richiesta affinché il contributo di 21mila non vada nel fondo di dotazione possa 

essere utilizzato per le Società. Chiede fin da ora a Tizzani e Tradardi di predisporre uno 

studio statistico (per attività estiva, come già stilato per quella invernale) per premiare la 

partecipazione e l’attività svolta delle Società, evitando contributi “a pioggia” come 

avvenuto a dicembre 2020. Se il no-stadia avrà già una serie di trofei dedicati, non sarà 

considerato, concentrandoci quindi sull’attività invernale (cross e indoor) e stadia. 

Il Revisore precisa che il bilancio del Comitato Regionale dovrebbe chiudere pressoché 

in pareggio. Per potere utilizzare il fondo di dotazione, è necessario presentare istanza 

preventiva a Fidal Nazionale per nuove progettualità che ci porterebbero a chiudere in 

perdita. Suggerisce alla Presidente di chiedere lumi relativamente all’aumento dei costi 

per i dipendenti, per evitare di alimentare ulteriormente il fondo di dotazione che di 

fatto è di Fidal Nazionale. 

La Presidente precisa che, dopo confronto anche con altri presidenti regionali, al 

momento sarà sospesa la rifusione degli importi del costo dei dipendenti in attesa di 

delucidazioni. 

 

Visto l’accordo dei consiglieri il Consiglio Regionale 
approva all’unanimità il Bilancio Consuntivo 2020. 

 
Il Consiglio Regionale approva altresì di inviare una richiesta al Nazionale per poter 
utilizzare il contributo straordinario 2020 di € 21.435,86 per premiazione attività. 

 
La Presidente invita il CR a individuare nuovi progetti speciali (e non attività ordinaria) 

per poter utilizzare tale fondo. 

La Presidente suggerisce di partire con un corso Sigma (Sorrentino e Visciano come 

tutor) e appena ci sarà la nomina della Commissione Regionale GGG bisognerà stabilire 

una progettualità per il Crono. Queste figure “tecnologiche” dovranno avere un 

compenso. 

Il Consigliere Spadaro consiglia anche un corso per l’utilizzo del Geodimeter e anche un 

corso Speaker. 

 
Ore 18,10 - Putinati accede alla riunione. 
 

Punto 3 

 

 

 

 

3)  Approvazione calendari 

 

La Presidente lascia al Vicario la parola per presentare il calendario no stadia. 
Il Vicario chiede se qualcuno ha osservazioni relativamente ai regolamenti inviati. 
La dipendete Sorrentino segnala che gli importi indicati nei montepremi Corripiemonte 
strada e Corripiemonte parchi e montagna superano quanto indicato nel Bilancio Preventivo 



 

                                                                                                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Delibera 

n. 14/21 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2021 alla voce “Premi di classifica”. 
Il Vicario suggerisce, prudenzialmente, di approvare il regolamento senza indicare gli 
importi del montepremi finale. 
Il Consigliere Amandola afferma che il Corripiemonte finanzia il Comitato Regionale. 
La Presidente chiede se, con le manifestazioni al minimo, riusciamo ad andare in 
pareggio. 
Il Vicario dice di no, con solo 12 prove, si andrebbe in perdita. 
La Presidente suggerisce quindi di tenere sotto osservazione la situazione e vedere come 
procede l’attività. 
Il Consigliere Gavinelli segnala degli errori di copia/incolla sul documento ricevuto e 
chiede se potranno essere sostituite ed integrate quelle non disputate. Suggerisce di 
creare una pagina sul sito che metta un’evidenza particolare per questi due trofei, 
Corripiemonte strada e Corripiemonte parchi e montagna. 
Il Vicario concorda con Gavinelli, auspicando anche una maggiore evidenza sui social. 
 

Visto l’accordo dei consiglieri il Consiglio Regionale  
approvano all’unanimità il regolamento del Corri Piemonte e il regolamento del 

Corri Piemonte Parchi e Montagna senza il montepremi 
 

Il Vicario manderà il regolamento aggiornato togliendo le due manifestazioni annullate. 
 
Il Presidente introduce i due Fiduciari Tecnici. Il calendario stadia è quello che più andrà 
ad interfacciarsi con la struttura tecnica. La Commissione stadia si è già riunita ed ha già 
stilato una bozza di calendario, così come la struttura tecnica ha presentato alcune 
proposte. 
Intervien il consigliere Meliga parla della commissione pista che ha prodotto una prima 
bozza del calendario, grazie al lavoro del collega Spadaro che ha contattato tutte le 
società che dispongono di impianti. La riunione è stata un po' discussa e sono state 
calendarizzate solo le manifestazioni sono istituzionali. Valuta positivamente le proposte 
dei FTR che ricordano i TAC del 2020. È chiaro che in caso di sovrapposizione si 
risolveranno, così come le problematiche relative all’utilizzo degli impianti per 
manifestazioni non inserite in calendario nazionale. 
Il Presidente propone di approvare solo le manifestazioni istituzionali del mese di aprile, 
dando più tempo alla Commissione pista per elaborare il calendario di maggio e valutare 
i problemi di impiantistica. 
Relativamente allo Stadio Nebiolo, Spina suggerisce di attendere il sopralluogo del DT 
GGG nominato dal Nazionale per valutare se l’impianto va bene. 
Il Consigliere Spadaro chiede di approvare tutte le manifestazioni di aprile, compreso il 
GP Lanci, così da poter comunicare per tempo le date al Nazionale che lo trasmetterà al 
CONI, per agevolare anche gli allenamenti della categoria cadetti. 
 
Segue ampia discussione su quali manifestazioni debbano essere considerate “attività 
istituzionali” e il consigliere Spadaro chiede perché non debba essere approvato il GP 
Lanci.  



 

                                                                                                        

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Delibera 

n. 15/21 

 

Il Presidente Zola chiede il regolamento e il budget del GP Lanci, in quanto, con le 
problematiche di bilancio, si dovrà fare attenzione ad avere la necessaria copertura. 
Il Consigliere Spadaro dice che il Comitato incasserebbe le iscrizioni e avrebbe solo il 
costo dei giudici, mentre la sua società si occuperebbe di volta in volta delle premiazioni. 
Il FTR Callegari precisa che l’ultimo regolamento del GP Lanci è del 2019 che quindi 
dovrebbe essere aggiornato. Bisognerà dare la stessa attenzione a tutti i settori. 
Il Consigliere Romeo chiede conferma dell’assegnazione delle manifestazioni ad 
Alessandria, per poterlo comunicare al Comune. 
 
Il FTR Violino esprime le proprie perplessità sul Campionato Regionale di staffette 
giovanili in questo momento, col rischio di creare assembramenti difficili da gestire. 
Suggerisce di distribuire piuttosto tutte le diverse gare della categoria cadetti su vari 
impianti, come fatto coi TAC. Esprime perplessità per il CDS Cadetti a Novara vista la 
situazione della pista e sulle prove multiple a Mondovì. 
 
Si apre un’ampia discussione, sulle richieste delle società di assegnazione manifestazioni, 
sui costi delle varie manifestazioni (a Giaveno gli organizzatori offriranno campo, 
medico e speaker) e le varie problematiche sugli impianti. 
Il Vicepresidente Spina suggerisce, per non delegittimare il lavoro della Commissione 
pista, di passare all’approvazione delle sole prove istituzionali di aprile e maggio. 
Il Consigliere Gavinelli comprende le ragioni di tutti e apprezza il lavoro di Spadaro così 
come le osservazioni dei FTR. Sottolinea la necessità di considerare, nella scelta degli 
impianti per i campionati istituzionali, anche quelli che facilitano gli spostamenti e non 
solo la gratuità per il Comitato, propone anche lui di condividere le manifestazioni di 
aprile con le sedi e quelle di maggio senza sedi, così che la Commissione pista possa 
riunirsi nuovamente e con più serenità cogliendo i suggerimenti del Consiglio Regionale. 
 

Visto l’accordo dei consiglieri il Consiglio Regionale 
approva all’unanimità: 

 
Le manifestazioni istituzionali di Aprile (con date e sedi): 

• CDS Corsa – Asti 10/04 

• Staffette Assolute – Giaveno 18/04 

• Prove Multiple – Alessandria 24-25/04 
Le manifestazioni istituzionali di Maggio (senza indicazione delle sedi): 

• CDS Allievi – 01-02/05 e 15-16/05 

• CDS Assoluti – 08-09/05 e 22-23/05 

• CDS Master – 15-16/05 
 

Si chiedono notizie relativamente alla sponsorizzazione di materiale tecnico. La 

Presidente informa che proseguirà la collaborazione con Sport Leader (Karhu) e il 

contratto sarà firmato anche dal Presidente Nazionale. Nei prossimi giorni verranno 



 

                                                                                                        

 

chieste le taglie per l’abbigliamento di rappresentanza per i Consiglieri e l’area tecnica. 

 
Alle 19.25 il Revisore lascia la riunione. 

Alle 19.45 anche Buriasco. 

 

Vista l’ora tarda, su suggerimento della Presidente, i FTR relazioneranno in 

Commissione Pista il loro progetto tecnico. Si decide di dare mandato alla Commissione 

Pista e i FTR di predisporre un calendario per la ripartenza per aprile senza attendere 

l’approvazione del CR. 

 

Alle 20.10 Amandola e Putinati lasciano la riunione. 

 

Punto 4 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

4) Varie ed eventuali  

 
La Presidente introduce la questione dell’impianto Novara e dei rapporti tra il gestore e 

la società Amatori Master Novara relativamente agli orari di apertura. Sentite le ragioni 

di Spadaro, dopo ampia discussione si conviene che, essendo l’impianto Comunale con 

regolare assegnazione di gestione e prospetto orari concordati col Comune stesso per la 

pandemia e il CP Novara, il Comitato Regionale non debba entrare in questo tipo di 

contenziosi. 

 

Alle 20.25 Callegari lascia la riunione. 

 

Il consigliere Gavinelli chiede che sia data visibilità al lavoro di questo nuovo Consiglio 

Regionale e che, come in passato, siano messe in evidenza sul sito gli esiti di questi 

incontri. Chiede altresì lumi relativamente ai contratti dei FTR, non entrando nel merito 

del contenuto, ma della procedura, ritenendo che avrebbero dovuti essere sottoposti 

all’attenzione del Consiglio Regionale e non solo del Consiglio di Presidenza. 

La Presidente prende atto della segnalazione e conferma che i contratti sono come 

quello che ha firmato lei stessa nel 2019/20. Riporta le segnalazioni ricevute dal 

consigliere Spadaro che chiede che i FTR si rapportino con la Commissione Pista e che 

accompagnino le Rappresentative giovanili. Concorda pienamente con la prima 

richiesta, mentre ritiene che i Fiduciari debbano avere dei tecnici che li supportano e con 

cui collaborare e che li possano rappresentare ad accompagnare le rappresentative. Si 

scusa per non avere condiviso prima i contratti dei FTR, ma non era una scelta 

intenzionale. 

 

Alle 20.35 Giordanengo e Violino lasciano la riunione. 



 

                                                                                                        

 

Alle 20.45 si scollegano anche Spina e Braccini. 

 

 

Alle ore 20.50, esauriti i punti all’O.d.G. e non essendo emerse altre richieste, la riunione ha termine. 

 

Il Presidente Fidal Piemonte 

   Cleliuccia Anna Maria Zola 


